

Nous apprenons avec la plus vive satisfaction que "La vie de M. Faillon," grand Vol. in-4, par M. l'abbé DesMazures, a été couronnée par l'Académie Française, dans sa séance solennelle du 25 novembre 1885.

BIBLIOGRAPHIE.

Analecta novissima, Spicilegii Solesmensis Altera continuatio.
Tom I.

De epistolis et Registris Romanorum Pontificum disseruit Joannes Baptistia Cardinalis Pitra.

* * *
Nous publierons prochainement une étude sur ce livre que nous venons de recevoir, et qui est une très savante dissertation sur les lettres des Papes.

BASILIQUE DE SAINT-PIERRE, À ROME.

HISTORIQUE ET DESCRIPTION.

(voir le Vol. IV, No 1.)

(Suite)

Au delà du transept et de la coupole vient l'abside, qui continue et termine la grande nef dont nous avons dû interrompre la description.

La voûte est à caissons octogones et est supportée par des pilastres.

Au fond, est l'autel principal, appelé autel de la chaire, parce qu'il est surmonté de la véritable chaire, qui servit à saint Pierre ; et aussi autel de l'Immaculée Conception, parce que c'est en cet endroit que fut proclamé ce dogme par l'immortel Pie IX, le 8 décembre 1854. Nous donnons d'après plusieurs témoins oculaires le récit succinct de cet événement à jamais mémorable. Cinquante cardinaux et deux cents évêques, venus de toutes les parties du monde entourent le Vicaire de Jésus-Christ revêtu de ses ornements pontificaux. Trois cents prélats de tous rangs lui servent de cortège ; une foule immense se presse pour ne rien perdre du plus imposant des spectacles.

Le Souverain Pontife est assis sur son trône.

Tous les prélats vont tour à tour baiser son pied sacré. Le saint Sacrifice commence ; l'Evangile est chanté dans les langues grecque et latine, et l'heure solennelle est enfin arrivée.

Le cardinal doyen, le patriarche d'Alexandrie, un archevêque grec, un archevêque et un évêque latin portent au trône pontifical l'expression des vœux de l'Eglise.